

**PELESTARIAN HUKUM ADAT, ADAT ISTIADAT DI DESA
EMBONG SIDO PERSPEKTIF SIYASAH DUSTURIYAH
(Studi Kasus) IMPLEMENTASI PERATURAN DAERAH
KABUPATEN KEPAHANG NOMOR 11 TAHUN 2016
TENTANG PEMBERLAKUAN DAN PENERAPAN
HUKUM ADAT REJANG KEPAHANG**



**WIJI WIJAYANTO
2011150097**

**PELESTARIAN HUKUM ADAT, ADAT ISTIADAT DI
DESA EMBONG SIDO PERSPEKTIF SIYASAH
DUSTURIYAH (Studi Kasus) IMPLEMENTASI
PERATURAN DAERAH KABUPATEN KEPAHANG
NOMOR 11 TAHUN 2016 TENTANG PEMBERLAKUAN
DAN PENERAPAN HUKUM ADAT REJANG
KEPAHIANG**



SKRIPSI
Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H)

OLEH

WIJI WIJAYANTO
NIM. 2011150097

**PROGRAM STUDI HUKUM TATA NEGARA
FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI
SUKARNO (UINFAS) BENGKULU
TAHUN 2024/1446**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK
INDONESIA UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
FATMAWATI SUKARNO BENGKULU**

Alamat: Jln. Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211
Tlpn (0736) 51276-51172, Faksimili (0736) 51171-51172

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh "Wiji Wijayanto NIM. 2011150097"

Pelestarian Hukum Adat, Adat Istiadat Di Desa Embong Sido

Perspektif Siyasa Dusturiyah (Studi Kasus) Implementasi Peraturan

Daerah Kabupaten Kepahiang Nomor 11 Tahun 2016 Tentang

Pemberlakuan Dan Penerapan Hukum Adat Rejang Kepahiang"

Program Studi Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah telah diperiksa dan

diperbaiki sesuai dengan saran pembimbing I dan pembimbing II. Oleh

karena itu, skripsi ini disetujui dan diujikan dalam sidang munaqasyah

skripsi Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno

Bengkulu.

Bengkulu

2024

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Rohmadi, S.Ag. MA

Etry Mike, M.H

NIP.197103201996031001

NIP.198811192019032010



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO BENGKULU

Alamat: Jln. Raden Patah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211 Telp (0736) 51276-51172- Faksimili (0736) 51174-51172

PENGESAHAN

Skrripsi di susun oleh Wati Wilayanto NIM.2011150097 yang berjudul **Pelestarian Hukum Adat Adat Istindat Di Desa Embong Sido Perspektif Snyasah Dusturiyah (Studi Kasus) Implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Kepahiang Nomor 11 Tahun 2016 Tentang Pemberlakuan Dan Penerapan Hukum Adat Rejang Kepahiang**, Program Studi Hukum Tata Negara, diuji dan dipertahankan di depan Tim Sidang Munagasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno (UINeas) Bengkulu pada Hari **Senin** Tanggal **23 September 2024**

Dan dinyatakan **LULUS**, dapat diterima dan disahkan sebagai syarat guna memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dalam Hukum Tata Negara.



Bengkulu 2024
Dekan Fakultas Syariah
[Signature]
Prof. Dr. Suwartin, S.Ag, MA
NIP. 196904021999031004

Tim Sidang Munagasyah

Ketua

Sekretaris

[Signature]
Dr. Rohmadi, S.Ag, MA
NIP. 197103201996031001

[Signature]
Yopa Puspitasari, M.H
NIP. 199605152023212032

Penguji I

Penguji II

[Signature]
Dr. H. Toha Andiko, M.Ag
NIP. 197508272000031001

[Signature]
Risfiana Mayangsari, M.H
NIP. 199305112020122012

MOTTO

﴿ ٣ ﴾ قَلِيَّ وَمَا رَبُّكَ وَدَعَاكَ مَا

Artinya: “Tuhanmu, tidak meninggalkanmu dan tidak (pula) membencimu” (Q.S Adh-Dhuha ayat: 3)

“Tetap ikuti rencana, antisipasi, jangan improvisasi, jangan percaya siapapun, jangan menyerahkan keuntungan, jangan bertarung jika tidak dibayar, singkirkan empati, empati adalah kelemahan, kelemahan adalah kerentanan”(Michael Fassbender)

SURAT PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan :

1. Skripsi dengan judul **Pelestarian Hukum Adat, Adat Istiadat Di Desa Embong Sido Perspektif Siyasa Dusturiyah (Studi Kasus) Implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Kepahiang Nomor 11 Tahun 2016 Tentang Pemberlakuan Dan Penerapan Hukum Adat Rejang Kepahiang**. Adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu maupun di perguruan tinggi lainnya.
2. Skripsi ini murni gagasan, pemikiran, dan rumusan saya sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain kecuali arahan dari tim pembimbing.
3. Di dalam skripsi ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali kutipa secara tertulis dengan jelas dan dicantumkan sebagai acuan di dalam naskahnya, dengan disebutkan nama pengarangnya dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
4. Bersedia skripsi ini diterbitkan di jurnal ilmiah Fakultas Syariah atas nama saya dan dosen pembimbing skripsi saya.
5. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran pernyataan ini, saya menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar sarjana, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma dan ketentuan yang berlaku.

Bengkulu, Oktober 2024
bersangkutan



Wiji Wijayanto
NIM.2011150097

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamin

Puji dan syukur atas karunia-Mu ya Allah yang selalu memberikan ku hidayah dan kekuatan hingga aku dapat menyelesaikan skripsi ini dengan iringan do'a yang tulus dan ikhlas, untuk keberhasilan ini kupersembahkan kepada:

1. Terima Kasih Kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat, keberkahan dan hidayah-Nya kepada peneliti sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini dengan sebaik-baiknya.
2. Kedua orang tuaku tercinta terimakasih teramat khusus atas segala pengorbanan, kasih sayang dan do'a yang tulus untuk anak mu ini. Keberhasilanku akan aku persembahkan untuk kalian berdua.
3. Untuk semua keluarga besarku yang selalu mensupport dan memberi dorongan agar selalu fokus agar bisa menyelesaikan keliah saya yang telah memberikan doa dan semangat selalu kepada saya sampai selesainya pendidikan S1 ini.
4. Untuk pembimbingku yang sangat baik dan bijaksana Bapak Dr. Rohmdi,S.Ag, MA dan Ibuk Etry Mike, M.H terimakasih

atas bimbingannya, bantuannya, nasehatnya, dan ilmunya yang selama ini dilimpahkan kepadaku dengan rasa tulus dan ikhlas.

5. Saya juga berterimakasih kepada Bapak Ibu, Dosen ,Koordinator Prodi, Staf dan karyawan Fakultas Syariah, khususnya Prodi Hukum Tata Negara yang telah mengajar,membimbing dan memberikan ilmu dengan penuh keikhlasan.
6. Untuk rekan seperjuanganku yang Sama-Sama menempuh pendidikan di bangku perkuliahan HTN 2020,yang selalu bersama dan dan saling membantu sampai di akhir perkuliahan ini dan selalu saling support dan membantu, semoga kebaikan kita di balas oleh allah AWT, aamiin.
7. Dan untuk semua teman-teman yang hebat dan baik hati ,teman tongkrongan,Teman Bisnis dan teman perkumpulan di dalam kampus maupun luar kampus, yang telah memberi banyak pengalaman dan ilmu yang luar biasa semoga silaturahmi selalu tersambungkan dan saling mendoakan.
8. Almamaterku Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu.

ABSTRAK

Wiji Wijayanto, NIM: 2011150097. Pembimbing I: Dr.Rohmadi,MA dan Pembimbing II: Etry Mike,M.H, judul skripsi: “Pelestarian Hukum Adat, Adat Istiadat Di Desa Embong Sido Perspektif Siyasah Dusturiyah (Studi Kasus) Implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Kepahiang Nomor 11 Tahun 2016 Tentang Pemberlakuan Dan Penerapan Hukum Adat Rejang Kepahiang”.

Dari hasil penelitian ini ditemukan bahwa: 1). Pelestarian Hukum adat, adat istiadat di Desa Embong Sido telah dilaksanakan, seperti menyelesaikan pelanggaran dan sengketa adat, melakukan pemberdayaan dan penguatan Hukum adat dan adat istiadat kepada masyarakat, mendorong dan mengupayakan terselenggaranya penyelesaian terhadap pelanggaran-pelanggaran dan sengketa adat. Namun dalam menjatuhkan hukuman atas pelanggaran-pelanggaran dan sengketa adat belum sepenuhnya terlaksana dengan baik, ini disebabkan terhukum tidak menerima atau taat dengan sanksi yang diberikan, dan beratnya sanksi hukuman adat yang di berikan oleh pelanggar.2)Pelestarian Hukum adat, adat istiadat di Desa Embong Sido dalam Perspektif Siyasah Dusturiyah sudah sesuai dan terlaksana dengan adanya pembentukan peraturan daerah, digunakan oleh masyarakat untuk mengatur kehidupan yang aman, tentram, dan sejahtera, jika hukum adat tidak ada, maka masyarakat akan kehilangan pedoman dan pengaturan dalam kehidupan bermasyarakat, Hukum adat memiliki peran penting dalam mengatur kehidupan sosial, termasuk dalam hal: Pelestarian Hukum adat, adat istiadat budaya dan identitas suatu komunitas, Merumuskan keteraturan perilaku mengenai peranan, Pola penyelesaian sengketa, Mengatur hak kepemilikan.

Kata Kunci: Pelestarian, Implementasi, Siyasah Dusturiyah

ABSTRACT

Wiji Wijayanto, NIM: 2011150097. Supervisor I: Dr. Rohmadi, MA and Supervisor II: Etry Mike, M.H, thesis title: "Preservation of Traditional Law, Customs in Embong Sido Village, Siyasa Dusturiyah Perspective (Case Study) Implementation of Regional Regulations in Kepahiang Regency Number 11 of 2016 concerning the Enforcement and Implementation of the Rejang Kepahiang Customary Law".

The objectives of this research include: 1). How to Preserve Traditional Law and Customs in Embong Sido Village (Case Study) Implementation of Kepahiang Regency Regional Regulation Number 11 of 2016 concerning the Enforcement and From the results of this research it was found that: 1). The preservation of customary law and customs in Embong Sido Village has been implemented, such as resolving customary violations and disputes, empowering and strengthening customary law and customs for the community, encouraging and seeking to implement resolution of customary violations and disputes. However, in imposing punishments for violations and customary disputes, this has not been fully implemented properly, this is because the convicts do not accept or comply with the sanctions given, and the severity of the customary punishments given by the violators. 2) Preserving traditional law and customs in Embong Sido Village in the Siyasa Dusturiyah Perspective is appropriate and implemented by the formation of regional regulations, used by the community to regulate a safe, peaceful and prosperous life, if customary law does not exist, then the community will lose guidelines and regulations in social life, Customary law has an important role in regulating social life, including: Preserving traditional law, cultural customs and identity of a community, Formulating behavioral regularities regarding roles, Dispute resolution patterns, Regulating ownership rights.

Keywords: Preservation, Implementation, Siyasa Dusturiyah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, Puji syukur kita panjatkan kekhadirat Allah SWT yang telah memberikan nikmat iman, nikmat ihsan dan nikmat ilmu sehingga penulis dapat menyelesaikan Skripsi ini sebagaimana mestinya. Shalawat teriring salam tak henti-hentinya kita curahkan kepada baginda besar kita, imam kita, pemimpin umat yakni Nabi Muhammad SAW, karena berkat beliau lah kita bisa merasakan kebahagiaan iman, ilmu dan independensi dalam berpikir dan berinteraksi. Skripsi dengan judul " Pelestarian Hukum Adat, Adat Istiadat Di Desa Embong Sido Perspektif Siyasa Dusturiyah (Studi Kasus) Implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Kepahiang Nomor 11 Tahun 2016 Tentang Pemberlakuan Dan Penerapan Hukum Adat Rejang Kepahiang ". Ditujukan guna menyelesaikan tugas akhir pada proses akademik peneliti.

Penyusunan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat guna untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada program studi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu .

Dalam penyusunan Skripsi ini penyusun mendapatkan bantuan dari berbagai pihak. Dengan demikian penyusun ingin mengucapkan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Rektor Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu Bapak Prof. Dr. Zulkarnain Dali, M.Pd
2. Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu Bapak Prof. Dr. Suwarjin, M.A
3. Koordinator Prodi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu Ifansyah Putra, M.Sos
4. Dr. Rohmadi, MA selaku Pembimbing I yang senantiasa memberi arahan dan motivasi selama pengerjaan skripsi ini.
5. Etry Mike, MH selaku Pembimbing II yang telah banyak membantu dan mendukung serta memberikan motivasi dalam penulisan skripsi.
6. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah

memberikan ilmu yang bermanfaat dalam membina dan mendidik tunas muda.

7. Staf dan Karyawan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu yang senantiasa memberikan pelayanan terbaik guna kemajuan Fakultas.
8. Kedua Orang Tua yang selalu memberikan doa dan dukungan serta motivasi demi tercapainya segala impian dan cita-cita peneliti.

Dalam penulisan skripsi, peneliti menyadari akan banyaknya kekurangan dan kesalahan dari pelbagai hal yang ada dalam skripsi ini. Oleh karena itu, peneliti akan terus berusaha semaksimal mungkin untuk mencapai hasil akhir yang terbaik dalam penulisan skripsi ini.

Bengkulu Oktober 2024
Mahasiswa yang bersangkutan

Wiji Wijavanto
NIM.2011150097

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
MOTTO.....	iv
HALAMAN PERNYATAAN.....	v
PERSEMBAHAN.....	vii
ABSTRAK.....	viii
ABSTRACT.....	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR TABEL.....	xii
DAFTAR ISI.....	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	16
C. Batasan Masalah.....	16
D. Tujuan Penelitian.....	17
E. Manfaat Penelitian.....	18
F. Penelitian Terdahulu.....	19
G. Metode Penelitian.....	27
H. Sistematika Penulisan.....	37
BAB II LANDASAN TEORI	
A. Hukum Adat.....	39
B. Lembaga Adat.....	41
C. Adat Istiadat.....	55

BAB III GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN

A. Kedudukan, Tugas, dan Fungsi Lembaga Adat.....	59
B. Hak, Kewenangan dan Kewajiban Badan Musyawarah Adat Kabupaten Kepahiang.....	62
C. Pemberdayaan Dan Pelestarian Serta Pengembangan.....	63
D. Penerapan Hukum Adat Rejang Kepahiang.....	67
E. Lembaga Adat Kutei Desa.....	70
F. Lembaga Adat Kutei Kelurahan.....	71
G. Hubungan Lembaga Adat Rejang Kepahiang Dengan Lembaga Adat Kutei Desa dan Lembaga Adat Kutei Kelurahan.....	73

BAB IV PEMBAHASAN

A. Pelestarian Hukum Adat, Adat Istiadat Di Desa Embong Sido (Studi Kasus) Implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Kepahiang Nomor 11 Tahun 2016 Tentang Pemberlakuan Dan Penerapan Hukum Adat Rejang Kepahiang.....	75
B. Pelestarian Hukum Adat, Adat Istiadat Di Desa Embong Sido Perspektif Siyasah Dusturiyah (Studi Kasus) Implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Kepahiang Nomor 11 Tahun 2016 Tentang Pemberlakuan Dan Penerapan Hukum Adat Rejang Kepahiang.....	93

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	103
B. Saran.....	104

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

1.1.....	13
1.2.....	24

